
读宁波

A062023年2月21日 星期二 责编/胡晓新 曾嘉 审读/刘云祥 美编/许明

在得知正大花园的居民给电瓶
车充电时“常规操作”是私拉飞线
后，街道人大经过多次探讨协商，决
定利用人大特设的民生小事专项资
金，帮助正大花园小区解决这一问
题。不到一个月，只需简单扫码支
付的充电桩就建成了。

专注于解决老百姓民生小事的
人大“代表夜聊”，进社区、听民声，
不仅有效拉近了代表与选民的距
离，更拉近了部门与问题的距离。

“近年来，以‘代表夜聊’‘代表
接待’‘代表回访’等形式，通过‘聊、
商、办、评’等方法，依托人大特设的
民生小事专项资金，我们助推解决
了一大批民生问题。”人大外滩街道
工委相关负责人表示，“夜聊”陆续
推动了大庆生活家休闲长廊改造、
正大花园充电桩安装、宝记巷小区
垃圾房提升、老旧小区“安全眼”加

装、浮石社区活动中心改造、新马社
区新义路159弄围墙修整等一大批
民生问题的解决，合计补助金额近
300万元。

不仅走进社区面对面聊，“夜
聊”还开启了在线直播模式，与居民
云中相见。去年8月，人大外滩街
道工委以数字化改革为牵引，打破
常规，以创新模式开展了一场关于
高质量推进老外滩国家级步行街创
建的人大代表夜聊直播活动，引得
线上线下双火爆。30余位参加活
动的外滩街道中心组的区人大代表
和市人大代表以及相关部门负责
人，在参观体验了老外滩展览馆后
进行了热烈的座谈讨论；而直播间
里，线上3万余名网民同步观看，刷
屏点赞、发表意见。

长桌环坐，一杯清茶，一场夜
谈。外滩街道成立两年多以来，人

大外滩街道工委紧扣打造高质量全
过程人民民主基层单元建设这一重
点，充分利用“代表夜聊”这一活动
载体，组织代表先后深入社区、企业
等基层一线夜访民情，组织开展接
待活动100多场，广泛收集解决各
类民生问题600余件，将一项项具
体的民生措施列于纸间、落于实处，
真正让这一基层“小单元”在解决关
乎老百姓切身利益的民生“大实事”
中发挥重要作用。

据悉，下一步，人大外滩街道工
委将持续探索基层单元数字赋能，
通过代表亮身份、代表进网格群、建
议赋码、阿拉找代表二维码等数字
化手段，创新模式，高质量推进基层
单元建设，让基层“小单元”迸发出

“大能量”，有效助推基层治理水平
提升。

记者 滕华 通讯员 张嫣

“宁波有学校停课了吗？是疫
情吗？”“宁波感染小高峰要来了
吗？”2月20日，宁波杭州湾新区世
纪城实验小学的一则停课告家长
书引起网友关注。

记者从学校了解到，近期确有
个别班级因学生健康问题出现停

课的情况，但学生停课是因为流
感，而非新冠。

目前，学校已按照相关部门的
要求做好后续安排，开学后严格落
实晨午检制度、传染病报告制度、
因病缺勤缺课追踪制度等，师生入
校时需测量体温、佩戴口罩，发现

发热等症状的师生，及时采取留观
等措施。

停课期间，班主任老师每天
跟进学生健康状况，并及时向学
校报告，每天放学后，各班进行消
毒工作。

记者 林涵茜 通讯员 沈铭洋

江 北 区 部
分老小区在“代
表夜聊”后品质
提升。

通讯员供图

人大基层“小单元”迸发“大能量”

民生小事专项资金
让老小区蜕变升级

“自从小区里
面安装了电瓶车充
电桩后，别提有多
方便了！”

“去年社区活
动中心改造，环境
大大提升，大家都
说，生活在这里很
幸福！”

“原本破旧杂
乱的墙面多了一幅
漂亮的画，看看舒
服多了”

……
位于江北区外

滩街道的正大花
园，这一年来实现
了老小区的“华丽
转身”。这一切的
改变，来自于去年
外滩街道人大的一
次“代表夜聊”。

是流感，不是新冠！宁波一小学停课
校方：已按照要求做好后续安排

“互联网+”灵活劳务项目
让军嫂“找到了发展方向”

中午12点半下播，扒拉几口午饭，赶
回家准备接女儿放学、做晚饭……这是

“带岗”主播陈义雯的日常。忙碌但乐在
其中，并憧憬着不久以后能挑战自我，当
一名“带货”主播。

陈义雯是一名军嫂。她踩上直播的
风口，得益于宁波市退役军人事务局推出
的随军家属“互联网+”灵活劳务项目，通
过开发工作时间和场地不受限的灵活岗
位，实现随军家属远程承揽劳务。

历时3年多的发展，该项目收效显
著，目前已在东部战区海军复制推广，同
时也引发了数字生态下职业理念、职业模
式、职业生态的转变。

对陈义雯来说，参加该项目，收获的
不止是工作，“而是找到了自己的发展方
向。”她是在2021年7月了解到该项目相
关信息的，在得知有直播这个岗位时，“内
心有点激动，也有点冲动，我平时就挺爱
说话的。”

2022年3月，陈义雯迈出第一步，成
了一名“带岗”主播，通过“唠嗑”为用人单
位和求职者牵线搭桥。这也是宁波市退
役军人事务局在助力企业稳就业中的创
新探索。尽管是新手上路，但直播间流量
不错，让她“每天上班都精神抖擞。”

瓶颈期比想象中来得快。“2022年下
半年开始，直播间人流开始减少，有时只
有十几人在线，几乎没人互动提问，感觉
很难受、很着急。”陈义雯坦言，一度因此
有过自我怀疑。不过，相比“难受、着急”，
互联网经济飞速发展营造出的“万物生
长”的生态，更让陈义雯“着迷”，“如果不
是因为这个项目，我可能不会接触直播，
也不会知道自己有如此强烈的接受职业
挑战的冲动。”

如今的她依然坚守在直播间。每次
下播，她都会看回放，看还有哪些值得改
进的地方；也会去看其他同行的直播间，
学习同行的直播技巧……看着直播间的
流量慢慢回升，“做这份工作，不只是为了
赚钱，我感觉我会一直做下去……”

记者 石承承 通讯员 顾洁 李赛琴

“互联网+”带来日新月异的变化，让
喜欢主播行业的陈义雯倍感挑战。

通讯员供图


